



La Directora General visitó recientemente nuestro municipio

Bienestar Social invierte más de 150 millones de ptas. en Miguelturra

La Consejería de Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha invierte entre 150 y 200 millones de pesetas en Miguelturra, según declaró la delegada de esta Consejería en Ciudad Real, Isabel Quintanilla.

Quintanilla, que visitó el Centro Social Polivalente de esta localidad junto con la directora general de Acción Social, Margarita Martina Pardo, destacó que esta «inversión» se lleva a cabo a través del

plan concertado que garantiza unos servicios sociales mínimos y para los distintos programas que pone en marcha el Ayuntamiento de Miguelturra. Además, de estos 150 millones, más del cincuenta por ciento va a parar a los centros de acogida de menores y a la residencia de la tercera edad dependientes de la Parroquia.

La delegada de Bienestar Social destacó la «disponibilidad del Ayuntamiento de Miguelturra y de su equipo de gobierno

para atender a todos los servicios sociales». De hecho, tanto el alcalde, Román Rivero, como el concejal de Servicios Sociales, Joaquín González, celebraron los diez años de existencia del Centro Social Polivalente y de los servicios sociales en el consistorio municipal que «comenzaron con una sola persona y ahora cuentan con un equipo técnico completo».

Aprovechando este aniversario, esta

(Pasa a la pág. 4)

Romay participará en las Jornadas Baloncesto contra la droga

El Club Baloncesto ALUCAL MIGUELTURRA está llevando a cabo un programa de promoción de la práctica del baloncesto como medio de prevenir en consumo de drogas en la población infantil y juvenil con el objetivo de promocionar la salud, promover la actividad físico-deportiva, utilización adecuada del tiempo libre y la adquisición de hábitos saludables entre estos.

Este programa está patrocinado por la Consejería de Sanidad -Plan Regional de Drogas- de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y su Comunidad Escuela de Salud, en el que además colaboran el Patronato de Deportes de Miguelturra, la Mancomunidad Campo de Calatrava y el Área de Cultura del Ayuntamiento de Miguelturra.

El título del programa es «No renuncies a tu libertad. No lo dudes. Drogas No». Este se desarrollará a lo largo del último trimestre del presente año, en horario extraescolar, teniendo como sede nuestra localidad, y comprende al ámbito de la Mancomunidad del Campo de Calatrava, siendo su cuota gratuita para todos los participantes.

En él pueden participar toda la población juvenil.

Entre las actividades figuran el viaje realizado el pasado día 12 a Madrid para presenciar el encuentro

(Pasa a la pág. 11)

Sumario

PÁG. 2

OPINIÓN

PÁG. 3

EL MARATÓN EN FOTOS

PÁG. 4

JORNADAS DE ANIMACIÓN A LA LECTURA

PÁG. 5 A 8

5.º ANIVERSARIO DEL BIM (ESPECIAL)

¿QUIÉN ES QUIÉN?

PÁG. 7

ROMÁN RÍVERO NIETO, ALCALDE

PÁG. 9

JAVIER NIETO, MÚSICO

PÁG. 11

PUBLICAMOS SUS FOTOS

PÁG. 12

NUEVOS CURSOS DE GARANTÍA SOCIAL

El Club 5º Aliento entrega al pueblo su insignia de oro

Miguelturra triunfó en el maratón popular de Castilla-La Mancha

«La mañana se presentaba fresquita y con niebla. Numerosos atletas preparaban la dura lucha que, momentos después, iba a sostener en los 42,195 kilómetros de la prueba.

Aún faltaban kilómetros para el final de la prueba y cualquier cosa podía ocurrir. El caso por Miguelturra fue sensacional. El recibiendo que se hizo a los maratonianos fue para enmarcarlo. Las calles estaban repletas de público y las diferentes peñas se habían situado en lugares estratégicos para ofrecer toda clase de platos típicos para animar a los asistentes. Había que ver el pueblo de Miguelturra en el día de ayer, que una vez más da ejemplo con su magnífico comportamiento. Los atletas fueron largamente aplaudidos, según iban pasando por los lugares designados de antemano».

Así vio Pepe Deportista la prueba que se celebró el último domingo de octubre. Por su parte La Tribuna escribía «Mientras que en la capital (la prueba) no acaba de cuajar entre sus habitantes, en la localidad cercana se vuelcan con los esforzados atletas».

Por eso en el 98 la tercera edición podría salir, o acabar en Miguelturra.»

Este éxito excelente de todo Miguelturra: organizadores, colaboradores y público, es el que llevó a los miembros del club maratoniano «5º Aliento» de Ciudad Real a hacer entrega en la persona del Alcalde, de la insignia de oro para el pueblo de Miguelturra por su inestimable apoyo.



OPINION



LOS PRESUPUESTOS DE LA DERECHA PARA 1998

Los Presupuestos del PP se caracterizan por el retroceso en la educación, la sanidad y la inversión pública y la ausencia de medidas para favorecer la creación de empleo.

Los presupuestos para 1998, los segundos que presenta el Gobierno del PP, desenmascaran definitivamente sus demagógicas falacias electorales, que conviene que los ciudadanos recuerden. Sus promesas de reducir el déficit, bajar los impuestos, aumentar la inversión, mantener el poder adquisitivo de los trabajadores y pensionistas y mejorar el sistema de protección social, han chocado contra la cruda realidad de las cifras del Presupuesto.

Joaquín Almunia, portavoz del PSOE en el debate presupuestario del Parlamento, aportó numerosos datos y argumentos para poner en evidencia los presupuestos del PP, los cuales es imposible resumir aquí. Pero base señalar como su argumento más demoledor, un documento del propio Gobierno, que dejó pálido y boquiabierto al ministro de economía Rodrigo Rato, elaborado por el propio Secretario de Estado Jefe de la Oficina Presupuestaria del Sr. Aznar -D. José Barea-, donde se reconoce la falta de rigor, el descontrol del gasto, las hipotecas sobre el futuro y los déficit ocultos próximos a los 600.000 millones, que quitan toda credibilidad a los Presupuestos.

Ha quedado claro que los Presupuestos del PP se caracterizan por el retroceso en la educación, la sanidad y la inversión pública, la falta de ingresos, la ausencia de medidas para favorecer la creación de empleo y la incapacidad de resolver la financiación autonómica y la del sistema sanitario. Y esto es especialmente lamentable, teniendo en cuenta la positiva situación económica en la que dicen nos encontramos, que no es otra que la buena coyuntura por la que pasa la economía occidental.

Contradiendo claramente sus promesas electorales, la presión fiscal aumenta. Aumentan los impuestos de los consumidores y los trabajadores mientras que se disminuye la del capital y los empresarios.

Y dicen que el déficit baja. Pero esta reducción se consigue disminuyendo la inversión, vendiendo empresas públicas rentables y gracias a la bajada de tipos de interés. ¿Pero qué haremos para tapar los agujeros presupuestarios creados por sus medidas fiscales regresivas y retrogradadas cuando ya no nos quedan ni Telefónicas ni Endesas que vender?

El endeudamiento de la Seguridad Social aumenta mientras las cotizaciones sociales se dedican a pagar otras políticas que deberían ser financiadas con impuestos. Ni siquiera está claro que la diferencia entre la inflación prevista y la real se incorpore al incremento de las pensiones para 1998. Sus pretendidas prioridades son falsas. La inversión pública está congelada. No hay dinero suficiente para poder aplicar la LOGSE y la financiación de la enseñanza privada crece el doble que la pública. Por no hablar del desastroso reparto presupuestario para la sanidad, que perjudica claramente a las regiones sin transferencias como la nuestra.

Pero, para terminar, lo más preocupante es la evolución prevista del empleo. Según las previsiones del Gobierno, en 1998 se creará menos empleo que en 1997. Mientras en toda Europa se discuten y aplican propuestas innovadoras para reducir el paro, y en especial el juvenil y el de larga duración, el PP se queda tan a gusto con su fe ciega en el mercado y en su cacareado plan pluriamal.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL



PINCELADA NACIONAL

POR LA BOCA MUERE EL PEZ. Que bien se puede aplicar este refrán al último escrito que el Partido Socialista publicaba en el BIM del pasado mes de Noviembre.

En él se pintaba un panorama terrorífico de la situación actual de Radio y TV española en manos del Gobierno del Partido Popular. Del «paisaje idílico» de estos mismos elementos durante los más de TRECE años de Felipismo no se dice nada. De la intervención felipista no se habla. De la destrucción de emisoras de TV y Radio, del cierre de medios escritos, de la masacre de periodistas por parte de ese gobierno, de no buen recuerdo, no se debe decir nada. Del entreguismo a lo que supone el «polanquismo» mejor callarse, porque ésta es la consigna que les han dado y ustedes la siguen al pie de la letra, al mismo tiempo que se ponen una venda en los ojos y se tapan las narices desde mucho tiempo a esta parte y que será DIFÍCIL, MUY DIFÍCIL, sacarlo de donde se encuentra.

Pero, ¡qué casualidad! el sábado, día 8 de noviembre pasado, aparece un artículo, de un periodista nada sospechoso como es Antonio Guerra, que se titula: «LOS ESCANDALOS LOCALES DEL PSOE». En él, el Sr. Guerra cuenta cómo en Andalucía, el Sr. Felipe González, para la TV Andaluza, a la que define como:

«La prueba más lamentable de propaganda política y de mentira al Servicio de la Junta de Andalucía», nombró a JOSE ANTONIO GURRIARAN para jefe de informativos. La definición que hace Antonio Guerra de este independiente y prestigioso periodista es más o menos la siguiente: director de informativos adecuado a interpretaciones sectarias y partidistas de la información. Un señor que estaba en Lisboa y que poco conocía de la realidad Andaluza.

Nombramiento, por otro lado, que se hizo en los últimos momentos del caducado felipismo, el 4 de febrero de 1997, de una manera insoportablemente rara y sólo a unos días de perder las elecciones el «responsable» Sr. González.

Continúa apostillando el Sr. Guerra que la comisión parlamentaria, de control de la mencionada televisión, lo consideró juego sucio y «como una estrategia de la Junta de Andalucía para colocar a los periodistas PROXIMOS AL PSOE, y con una larga trayectoria de periodismo partidista...»

Acaba diciendo, en su artículo, el Sr. Guerra, que: «Este es sólo un botón de una larga y lamentable muestra del descarado nepotismo con que gobiernan los socialistas en Andalucía, poniendo por encima del interés general del ciudadano los intereses del partido, los favores familiares a los adeptos y adictos. Y todo en un ambiente de república bananera y de nombramientos a dedo que dice muy poco en favor de la política y del político.»

Si alguien tiene duda de lo aquí expuesto que consulte LA TRIBUNA del día antes señalado.

PINCELADA LOCAL

Hace unos días, el Director Provincial de Educación y Ciencia, acompañado de los técnicos de construcciones escolares, se personó en los terrenos donde se construye el nuevo COLEGIO DE EDUCACION PRIMARIA para interesarse por el desarrollo de las obras. Allí le recibió el Sr. Alcalde y algunos concejales.

Cada vez que recordamos las Hojas Socialistas del mes de julio del 96 en donde se titulaba «LA DERECHA DEJA SIN COLEGIO A LOS NIÑOS DE MIGUELTURRA», nos da vergüenza y nos hace pensar, sin quererlo, lo que algunos son capaces de montar y manipular cuando se usan formas y modos poco acordes con los tiempos que corremos.

Les animamos, desde aquí, que de igual manera que fueron a urgirle al Director Provincial, cuando apenas llevaba unos días en el cargo, promuevan otra visita para hacerle presente el reconocimiento, que nos merece a todo el pueblo de Miguelturra, por la labor, la preocupación y la rapidez con que, en un período de crisis, ha sabido solucionar el problema de más calado, más importante y de mayor trascendencia que se ha presentado en nuestro pueblo en los últimos años. Así lo solicitamos y así lo esperamos. En ello confiamos.

Para todos ¡FELIZ NAVIDAD!

PARTIDO POPULAR



LA FIDELIDAD A UN PROYECTO POLITICO, UNAS IDEAS Y UNAS SIGLAS

Motivado por las continuas muestras de interés de los ciudadanos y medios de comunicación de Miguelturra, ante los rumores de la dimisión de nuestro Coordinador Local y Concejal de I.U., Ruperto López Hervás, este Consejo Local, conjuntamente con miembros del Consejo Federal han decidido, para zanjar definitivamente este tema, dirigir a los medios de comunicación la siguiente nota de prensa:

«ante la dimisión del Coordinador Local y Concejal de I.U., Ruperto López Hervás, motivada fundamentalmente porque consideraba que había que cerrar un ciclo de 12 años al frente de nuestra formación política y relanzar el proyecto federal de I.U. con nuevas 'caras' y renovadas ilusiones e inquietudes, este Consejo Local ha acordado conjuntamente con miembros del Consejo Federal, el no aceptarle la dimisión de concejal, fundamentada principalmente por el trabajo serio, responsable y coherente de una persona de izquierdas que ha dado voz y realizado una gran labor por el proyecto político federal de IZQUIERDA UNIDA.

Una vez tomada esta decisión se la hicimos saber a Ruperto personalmente, teniendo que convencerle ante su negativa a que reconsiderara su postura, máxime cuando muchos ciudadanos le habían llamado para animarle a que continuara en el cargo, tras varias horas de debate accedía a continuar en el cargo de Concejal en el Ayuntamiento de Miguelturra por I.U., hasta el fin de la Legislatura, defendiendo como hasta ahora el proyecto federal de nuestra formación política, del cual ha sido fiel defensor.

En el tema de Coordinador Local de I.U. en Miguelturra, este Consejo llegó al acuerdo de formar un equipo de trabajo, con el fin de descargar al Coordinador Local de algunas tareas, en el cual cada persona tiene una tarea determinada y una responsabilidad ante los afiliados y la sociedad. Este equipo estará formado por los siguientes compañeros:

Ruperto López Hervás	Coordinador Institucional.
Luis Angel Serrano Velázquez	de Política General.
Ramón Muñoz Delgado	de Organización.
Blas Cañizares Gutiérrez	de Propaganda.
Eloy Collado Gutiérrez	de Areas.
Santiago García Tercero	de Apoyo.

Aunque creemos que toda persona que quiera trabajar y contribuir en nuestra Organización Política para construir y no destruir, será bienvenido y tendrá «las puertas abiertas de par en par».

Estamos convencidos de que pronto seremos muchos más (de hecho I.U. en Miguelturra ha aumentado su militancia) y seguiremos avanzando y construyendo una sociedad más justa e igualitaria para todos.

Ruperto López Hervás ha hecho mucho por I.U., pero le garantizamos que ya no estará sólo dando la cara por este hermoso proyecto.

Todo lo relatado anteriormente, fue refrendado y apoyado por unanimidad por la Asamblea Local de I.U. celebrada el día 25-10-97.

Por último, queremos dejarle muy claro a los volantes de I.U., que nuestro Concejal y la casi totalidad de todos los hombres y mujeres de I.U. en Miguelturra, seguimos siendo fieles defensores del proyecto federal, del compromiso que un día adquirimos con los ciudadanos a través de nuestro programa electoral y, por supuesto, de las ideas y siglas de IZQUIERDA UNIDA.

Zanjado este tema, y aprovechando las 35 líneas que tenemos en el BIM y en otro orden de cosas, tenemos que resaltar por enésima vez que I.U. es el único partido de izquierdas, que hace propuestas legislativas para favorecer la creación de empleo en nuestro País y reparto del mismo. Esto es lo que I.U. en estos días está lanzando a todos los ciudadanos/as a través de una campaña a nivel nacional, con el lema «POR EL PLENO EMPLEO» y «JORNADA LABORAL DE 35 HORAS SEMANALES». Dentro de esta campaña, se propone el fomento de la contratación indefinida, fortalecimiento del sector público con el objeto de que los beneficios reviertan en el Estado y no en manos privadas, 35 horas semanales de trabajo, 5ª semana de vacaciones, supresión de las horas extras estructurales, rebaja de la edad de jubilación a los 60 años, y supresión de las empresas de trabajo temporal (ETT), todas estas propuestas manteniendo el poder adquisitivo de los trabajadores.

Estamos seguros que con estas medidas podríamos erradicar de nuestro País la plaga del paro, que tanto nos preocupa a todos los españoles. Y retamos públicamente a cualquier Organización Política para que ofrezca alternativas serias y viables para un mejor reparto del empleo, ya que hasta ahora los de la alternancia en el poder (PSOE) y PP) sólo han conseguido aumentar las tasas de paro y las diferencias sociales, «los ricos son más ricos y los pobres más pobres».

IZQUIERDA UNIDA

CARTAS DE LOS LECTORES

«BUEN DETALLE»

Sí, gracias por el gran detalle que todas los migueltureños hemos recibido. Igual los que cubren actualmente el censo de población, que los que estamos ausentes, con domicilio identificado por el AYUNTAMIENTO.

Sí, para mí ha sido un buen detalle que el Pleno del Ayuntamiento haya tenido el recuerdo de obsequiarnos con el libro CRONICAS DE 100 PUEBLOS y la revista CRONICAS DE LA MANCHA.

El mensaje que el Sr. Alcalde nos envía, junto a las revistas, nos manifiesta que, tomando un pellizco de los presupuestos, han optado por hacernos este tan interesante obsequio, donde hay lecturas e imágenes de gran calidad.

En Miguelturra, como en todos los pueblos, también se cometen errores, pero también opino que cada año que nos llega el calendario, se respira progreso y bienestar en dicho pueblo.

También aprovecho para darles las gracias a todas las personas que se ocupan de la Historia de Miguelturra, desde la Edad Media y Moderna, tan interesante por conocer con detalle la vida de Miguelturra GEOGRAFICA, POLITICA y SOCIOLABORAL, en su apartado del BIM, por lo que se siente con gran interés como buen CHURRIEGO.

Balbino Sánchez Arenas (Valencia)

ACTIVIDADES NAVIDAD 1997

Con motivo de la celebración de las fiestas de Navidad 1997, en la Casa de Cultura se ofrecerá una serie de actividades, todas ellas con entrada libre y gratuita y destinada a diferentes públicos.

• **Lunes, 15 de diciembre, 17.30 horas.**

CINE INFANTIL, con la película «Un borrico en Navidad» (Walt Disney). Duración aprox. 71 minutos.

(Para niños de 3 a 9 años).

• **Martes, 16 de diciembre, 17.30 horas.**

CINE JUVENIL, con la película «Una pandilla de pillos» (trastadas



a toda marcha). Duración aprox. 79 minutos.

• **Jueves, 18 de diciembre, 19.00 horas.** **FESTIVAL INFANTIL DE BALET** a cargo de la Escuela de la UNIVERSIDAD POPULAR.

• **Viernes, 19 de diciembre, 20.30 horas.**

FESTIVAL INFANTIL DE MANCHEGAS a cargo de la ESCUELA DE FOLKLORE de la UNIVERSIDAD POPULAR, con la colaboración de la Rondalla del Grupo NAZARIN.

• **Domingo, 21 de diciembre, 13.30 horas.**

CONCIERTO DE NAVIDAD, a cargo de la Agrupación Musical de Miguelturra.

MIGUELTURRA TRIUNFO EN EL MARATON POPULAR DE CASTILLA-LA MANCHA



Cerca de doscientos deportistas participaron en la segunda edición del maratón popular de Castilla-La Mancha. El Director General de Deportes, Fco. Javier Martín del Burgo da el pistoletazo de salida: en primera línea los migueltureños Sacramento Cruz y Ramón Pérez.



En las inmediaciones del polideportivo Príncipe Juan Carlos se corrieron los primeros metros para intentar superar los más de 42 kms. de recorrido. En el centro de la foto vemos a José M^o León, que terminó el tercero de los corredores de Miguelturra.

ASI QUEDARON LOS NUESTROS

1. Sacramento Cruz Yébenes (Segundo provincial 02:35:40)
 2. Ramón Pérez Muñoz (Tercero Provincial 02:47:50)
 3. José M^o León Alcalde (03:46:48)
- GANADOR: el marroquí Mohammed Erraoni (02:24:14)

El Club 5^o Aliento entrega al pueblo su insignia de oro

Ciudad Real 29 de Octubre de 1997

Estimado amigo Román:

Como presidente del Club Maratoniano «Quinto Aliento» de Ciudad Real, quiero darte las gracias en nombre de todos los corredores a los cuales represento por el comportamiento, la actitud y el cariño demostrado por los habitantes de Miguelturra a nuestro paso por la ciudad en la prueba celebrado el pasado domingo.

Sería bueno que el año próximo Miguelturra contara con más protagonismo. Ruego traslades nuestra gratitud a todos los que han cooperado en la prueba

Atentamente

Antonio Aponte Marín



Los colectivos locales fueron los principales responsables del éxito de Miguelturra en esta prueba. Aquí vemos al marroquí Mohammed Erraoni, ganador de la prueba, a su paso por la calle Paquito León: las amas de casa animan al maratoniano y detrás se puede ver la olla con la que «entretuvieron» la mañana.

INSIGNIA

Antonio Aponte, presidente del Club «5^o Aliento» de Ciudad Real, en compañía del presidente de la federación provincial de atletismo Mateo Gómez Aparicio, impuso al Alcalde de Miguelturra la insignia de oro de club, manifestando que con este acto se simboliza la entrega a todos y



cada uno de los migueltureños de una insignia, ya que hacerlo real resultaba costoso y de extrema dificultad. Por ello, aquí dejamos en el boletín esta reproducción, para que se haga realidad el deseo del club de que todos los churriegos la tengamos en nuestras casas.



Sacramento Cruz, al que podemos considerar como nuestro mejor atleta de todos los tiempos, cruza por la puerta del Ayuntamiento. Por detrás, su hermano le anima, mientras el público aplaude su esfuerzo.



A su paso por la plaza el cronómetro del coche oficial marca 1 hora y 58 minutos. Apenas 26 minutos más necesitó el ganador para terminar la prueba. A la derecha varios miembros de peñas de Carnaval vitorean al marroquí, bombo incluido.



En agradecimiento por el respaldo de Miguelturra a la prueba, el club organizador entregó su insignia de oro a todo el pueblo, en un emotivo acto en el que participaron varios atletas, representantes del ayuntamiento, miembros del patronato de deportes y responsables de asociaciones locales, como amas de casa, peñas de Carnaval o protección civil. ¡Enhorabuena a todos!



La Directora General visitó el gimnasio de rehabilitación.



También mantuvo una reunión con los profesionales del centro.

La Directora General visitó recientemente nuestro municipio

(viene de la pág. 1)

concejalía miguelturra, presentará en breve el programa de actos para celebrar estos diez años de consolidación de los servicios sociales.

Además, González León anunció una serie de novedades en el programa de gobierno de la concejalía que dirige, entre las cuales destaca la ampliación del Centro de Atención a la Infancia y del servicio de teleasistencia, en colaboración con la Cruz

Roja y la Consejería de Bienestar Social, así como el incremento de otra serie de servicios sociales ante el aumento de la población en Miguelturra en los últimos años. Estos nuevos servicios irán dirigidos principalmente a los colectivos de la tercera edad, juventud y minusválidos, aunque también se incluirán medidas para la población en general.

JORNADAS DE ANIMACION A LA LECTURA EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL

Jubilados, Amas de Casa y Asociaciones de Vecinos participarán por primera vez en las mismas.

Desde el pasado 12 de noviembre, se vienen celebrando en Miguelturra, las Jornadas de Animación a la lectura que bajo el lema «Para pensar con libertad», organiza la Biblioteca Municipal de esta localidad y Patrocina la Consejería de Educación y Cultura de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

Unas jornadas que se presentan de forma distinta a como se venían realizando habitualmente, ya que el proyecto que se pretende desarrollar, escapa de los planteamientos típicos por dos razones: los usuarios a los que va dirigido y las técnicas innovadoras que se van a utilizar.

Se trata de despertar una afición por la lectura, por lo que ello significa, por lo que nos puede comunicar, por su mensaje laten-

nace lector, y con estas jornadas se pretende fomentarlo con técnicas atractivas, poco vistas y bien estructuradas.

Estas jornadas dedicadas a los adultos, comenzarán el 2 de diciembre con el lema «Un cuento para mis nietos», y se extenderán hasta el día 20, desarrollándose talleres de animación a la narración oral (cuentos tradicionales), talleres de reparación de cuentos tradicionales y talleres de cuentacuentos, finalizando con una representación pública para infancia y familia.

En cuanto a las animaciones infantil es, indicar que han sido ya más de 350 los niños que han participado en los diversos talleres que se han celebrado desde el día 12 de noviembre. Talleres que venían estructurados por edades y cuyos destinatarios pertenecían a los diversos colegios de la localidad.

Otras actividades que se han realizado han sido las «animaciones a la poesía». Para



te, por lograr captar la gran variedad y toda la carga expresiva de la literatura.

Los destinatarios de este proyecto no son solamente niños, sino también adultos, ya que es a este sector al que más hay que animar, tanto para iniciarse en el hábito de la lectura como para continuarlo. Es por ello que este año se han mantenido reuniones con Colectivos como: Asociación de Amas de Casa, Asociaciones de vecinos, Asociaciones de Jubilados, quienes han mostrado interés en todo lo que sea necesario para conseguir que cada día se lea más y mejor, por que leer es un arte que necesita de aprendizaje como otras actividades placenteras de la vida, no se

ello se han realizado talleres con juegos y estrategias de animación y cuyo objetivo no es otro que el de acercar a los niños al mundo de la poesía, aparentemente poco atractivo, pero al que es necesario llegar como una faceta más de la literatura que hay que divulgar y potenciar.

Indicar por último, que como complemento de estas jornadas, se ha celebrado desde el día 21 de noviembre hasta el día 30, la III Feria del Libro que como en años anteriores, se ha instalado en la Plaza de la Constitución por lo que los miguelturraños han tenido la oportunidad de acercarse más al mundo del libro y adquirir obras de oportunidad y novedades editoriales a buen precio.

CURSO DE FORMACION DE VOLUNTARIADO

A lo largo del presente mes de diciembre se tiene previsto la realización de un **Curso de Formación de voluntariado** en el Centro Social Polivalente.

Los objetivos que se pretenden conseguir son los de la formación de futuros voluntarios para el desarrollo de Servicios en pro de la Comunidad, creando a la vez un grupo de personas con motivaciones para la participación en actividades que les permitan desarrollar sus capacidades.

Toda persona que esté interesada en ampliar información al respecto puede dirigirse a Centro Social Polivalente, donde podrán ser informadas por las Trabajadoras Sociales.

CALENDARIO CONMEMORATIVO C.S.P.

El Equipo del Servicio de Información y Orientación, y el de Familia e Infancia del Centro Social, realizaron el pasado mes de noviembre unas charlas informativas de los Servicios que se prestan desde este Centro, con los alumnos de 3º y 4º de Primaria de los tres Colegios de Miguelturra (Stmo. Cristo, Pradillo y Ntra. Sra. de la Merced), a los que agradecemos su colaboración.

Tras la información recibida los alumnos realizaron un dibujo de los distintos servicios. En total se recogieron 264 dibujos de los que 12 han servido, previa autorización de los padres de los niños seleccionados, para la ilustración del calendario conmemorativo de los 10 años de Servicios Sociales en la localidad, y el resto han sido expuestos en el Centro Social.

La ASOCIACION DE EMPLEADOS DE HOGAR DE MIGUELTURRA, en colaboración con la CONCEJALIA PARA LA IGUALDAD DE LA MUJER Y LA CONSEJERIA DE BIENESTAR DE BIENESTAR SOCIAL (DIRECCION GENERAL DE LA MUJER), ha organizado unas JORNADAS DE EDUCACION FAMILIAR.

Estas charlas serán impartidas por el psicólogo D. José Arévalo Serrano. Siendo el PROGRAMA:

Día 15:

Análisis psicológico de las relaciones familiares.
La comunicación como instrumento básico en las relaciones familiares.

Día 16:

Aprendizaje de comportamientos y emociones en el seno familiar.
Aptitudes educativas ante los problemas cotidianos de conducta.

Día 17:

La educación encaminada hacia la autoestima y la responsabilidad del niño.

Estas Jornadas se celebrarán los días **15, 16 y 17 de Diciembre**, en el Salón de Actos del Centro Social Polivalente -calle Miguel Astilleros, 8 - 1.ª Planta. Siendo el **Horario: 3 a 5 de la tarde**.

Aquellas personas que estén interesadas en participar en esta actividad pueden inscribirse en el **CENTRO SOCIAL POLIVALENTE**, c/ Miguel Astilleros, 8 - 2.ª Planta.

Teléfonos: 24 10 30 / 24 15 30

El número de plazas es **LIMITADO**.

El plazo finaliza el día **12 de Diciembre de 1997**.

III CAMPAÑA DE RECOGIDA DE JUGUETES

Un año más, el Programa de Familia e Infancia del Centro Social Polivalente, pensando en los más pequeños, ha organizado una campaña de Recogida de juguetes en buen estado, que serán repartidos como regalo de Reyes entre aquellos niños que, por diversas razones, de no ser así no podrían disfrutar del día de los Reyes Magos.

Si tienes juguetes que tus hijos ya no utilizan, pero que aún están **en buen estado**, si quieres, puedes colaborar haciendo entrega de estos juguetes en el Centro Social, sito en c/ Miguel Astilleros, 8, antes del día 30 de diciembre.

En nombre de estos niños, **GRACIAS POR TU COLABORACION**.

B.I.M. MIGUELTURRA, CINCO AÑOS CON LA INFORMACION LOCAL



Todos hacemos el Boletín Informativo Municipal

Aunque en un principio el BIM se incluía en el organigrama de la Concejalía de Comunicación, desde las últimas elecciones pasó a depender en exclusiva de la propia alcaldía. No obstante, técnicamente se elabora de forma exclusiva en el Área de Cultura, como un programa más que se une a otros muchos: Biblioteca, certámenes, Universidad Popular, festejos, formación profesional, asociaciones...

Los profesionales de la Casa de Cultura no cubren las noticias ahí donde se producen, si no que recopilar el material informativo que genera mensualmente el ayuntamiento desde sus diferentes dependencias o áreas; al que unen aquella información de interés que del pueblo suele aparecer en otros medios informativos de la provincia. También se encargan de algunas de las secciones fijas: «¿Quién es quién?», «Publicamos sus fotos», «La foto del mes»..., y de aquellas que los colectivos locales les dan a conocer. En este caso son varios los que preparan de forma asidua su propia información, que entregan casi elaborada: fútbol-sala, voleibol, CB Alucal, Nazarín, ecologistas...

Pero en todos los casos se siguen unas normas sencillas: un plazo superior a los 15 o 20 primeros días de mes; una limitación de extensión de menos de dos folios y un contenido que tenga validez informativa para cuando salga publicado.

Un papel especial es el que juega nuestro principal colaborador, José Manuel Ocaña, que pronto superará las cuarenta entregas de la «Historia de Miguelturra», de innegable valor para nuestro pueblo y que enriquece al propio BIM.

Respecto a la opinión, los partidos políticos con representación municipal tienen un espacio destinado de forma equitativa: los plazos y limitaciones de espacio son similares a las descritas anteriormente. Para los lectores la exigencia es una correcta identificación del autor y responsable del escrito: nombre y apellidos, domicilio, DNI y firma original; aunque, si así se indica, se garantiza la discreción publicando los escritos con las iniciales únicamente.

Todas las cartas recibidas de estos cinco años han sido publicadas, con alabanzas y críticas de toda clase y dirección; con la excepción de esta regla de algunas que sus autores nunca quisieron firmar y asumir responsabilidad de forma clara. Unas y otras permanecen en las respectivas 60 carpetas con los originales de los primeros años del periódico de Miguelturra.

Datos numéricos

• Entrevistas ¿Quién es quién?	55
• Capítulos de Historia de Miguelturra	35
• Plenos Municipales	78
• Monografías especiales	7
• Cartas de los lectores	111
• Número páginas	490
• Artículos Opinión Partidos Políticos	134
PSOE	60
IU	55
PP	19
• Fotografías	1.076
• Fotografías antiguas	137
• Gráficos	62
• Otras ilustraciones	99
• Informaciones de Asociaciones Deportivas ...	96
• Informaciones de Asociaciones Culturales ...	89
• Convocatorias	151
• Anuncios (no publicitarios)	95
• Consejos a pie de página	78
• Noticias	754
• Imprentas	4

Una publicación para todos los migueltureños

Cuando se configuraba el proyecto para la edición de un boletín de información de Miguelturra, varios aspectos quedaron rápidamente definidos. Uno de ellos era la gratuidad para todos los vecinos, financiándose desde presupuestos municipales; y otros el intentar que llegara a cada uno de los hogares del pueblo, extendiéndose esta distribución hasta los migueltureños en el exterior.

Este afán hizo que incluso el primer número se repartiera casa por casa de forma personalizada, es decir, con la dirección completa de cada unidad familiar, proceso que resultaba lento y no garantizaba un mejor reparto. Desde el número uno, la distribución se hace por el sistema de buzono, que es el menos malo y más rápido, garantizando una entrega de más del 90% de los domicilios. No obstante, en algunos de ellos la entrega se presenta algo complicada, por carecer de buzón o por no tener abertura suficiente debajo de la puerta.

A pesar de todo, desde aquí se recomienda que aquellos que no reciben mensualmente el BIM se lo comuniquen al repartidor o, en últi-

ma instancia, informen de ello en la Casa de Cultura, para intentar solucionarlo.

Pero también el boletín se puede leer fuera de Miguelturra: son unos 200 ejemplares que se envían a otros tantos domicilios de migueltureños residentes en diferentes puntos del país. También son varios los que reciben la información de Miguelturra en el extranjero. Sin duda que ellos son los más felices al recibir cada mes el BIM. Un fuerte abrazo para ellos y brindarles estas páginas para que nos ofrezcan cómo ven o sienten nuestro pueblo en la distancia.



Preparativos para distribuir el número 0

SESENTA NUMEROS, SESENTA NOTICIAS

Miguelturra

Boletín de Información Municipal

La inversión alcanzará los 75.000.000 de pesetas
El nuevo colector perimetral dará salida a las redes de saneamiento de varios sectores



El nuevo colector perimetral de las redes de saneamiento de los sectores de la zona de San Juan, San Pedro y San Andrés, así como el de los sectores de San Juan, San Pedro y San Andrés, así como el de los sectores de San Juan, San Pedro y San Andrés...

Finalizaron las Fiestas Patronales 1993

Finalizaron las fiestas patronales de San Juan, San Pedro y San Andrés, con un programa de actividades que incluyó concursos, actuaciones musicales y deportivas.

Nueva ordenación del tráfico



Se ha aprobado una nueva ordenación del tráfico en Miguelturra para mejorar la circulación y la seguridad vial.

Boletín nº 0

Miguelturra

Boletín de Información Municipal

Finalizaron las Fiestas Patronales 1993

Finalizaron las fiestas patronales de San Juan, San Pedro y San Andrés, con un programa de actividades que incluyó concursos, actuaciones musicales y deportivas.

Nueva ordenación del tráfico



Se ha aprobado una nueva ordenación del tráfico en Miguelturra para mejorar la circulación y la seguridad vial.

Boletín nº 10

Miguelturra

Boletín Informativo Municipal

Aprobadas diversas ayudas humanitarias al pueblo saharauí

El Ayuntamiento de Miguelturra ha aprobado diversas ayudas humanitarias para el pueblo saharauí, destinadas a mejorar las condiciones de vida de la población.

Continúan los éxitos del voleibol de nuestro pueblo

El equipo de voleibol de Miguelturra continúa logrando éxitos en las competiciones, destacando por su rendimiento y espíritu deportivo.

Boletín nº 20

- Nº 0 75.000.000 para el nuevo colector perimetral.
- Nº 1 Comenzaron las obras del Instituto de enseñanza secundaria.
- Nº 2 Más de 530 millones de pesetas en los Presupuestos Municipales de 1993.
- Nº 3 Subvencionados con 6.000.000 de pesetas los colectivos locales.
- Nº 4 El edificio de calle Ave María para a ser del Estado.
- Nº 5 Iniciadas las obras de la nueva variante.
- Nº 6 El Centro de Salud entrará en funcionamiento el día uno de junio.
- Nº 7 Alta participación en las elecciones generales de 1993.
- Nº 8 Presentado el proyecto de la guardería municipal.
- Nº 9 Inaugurada la residencia de ancianos.
- Nº 10 Éxito de las Fiestas Patronales 1993.
- Nº 11 Las plazas serán peatonalizadas.
- Nº 12 Responsables en educación del Consejo de Europa visitan Miguelturra.
- Nº 13 En marcha la electrificación de la zona de la sierra.
- Nº 14 Cruz y Raya, pregoneros del Carnaval 94.
- Nº 15 Realizado el catálogo de suelo residencial privado.
- Nº 16 Superado el número histórico en habitantes.
- Nº 17 El Secretario de Estado de Educación inauguró el instituto.
- Nº 18 La Corporación homenajeó a los ausentes 1994.
- Nº 19 En marcha la construcción de 20 viviendas de promoción pública.
- Nº 20 Aprobadas ayudas humanitarias al pueblo saharauí.
- Nº 21 El Consejero de Cultura inauguró la sede de Nazarín.
- Nº 22 Comenzaron las obras de peatonalización de las plazas.
- Nº 23 Miguelturra accede al Plan Concertado para el fomento de empleo.
- Nº 24 Miguelturra a la cabeza de altas de empresas en la provincia.
- Nº 25 Miguelturra ayudó al pueblo saharauí.
- Nº 26 El ayuntamiento aportará 12.000.000 de pesetas más al Plan de Empleo.
- Nº 27 Comenzó la construcción de la Piscina Olímpica.
- Nº 28 Miguelturra tendrá un nuevo colegio de primaria.
- Nº 29 El Consejero de Bienestar Social inauguró la guardería municipal.
- Nº 30 Abierto el nuevo Parque Infantil.
- Nº 31 El Presidente José Bono visitó Miguelturra.
- Nº 32 El Consejero de Obras Públicas visitó las obras de la rotonda.
- Nº 33 El ayuntamiento vende parcelas para construcción de primera vivienda.
- Nº 34 Constituida la Junta Local de Seguridad.
- Nº 35 Mountain DYC'95, un espectáculo único en Miguelturra.
- Nº 36 Décimo aniversario de la Universidad Popular.
- Nº 37 Nuevo trazado para la carretera de Ciudad Real.
- Nº 38 El MEC invertirá 200 millones en el nuevo colegio.
- Nº 39 560 millones para los presupuestos del 96.
- Nº 40 Miguelturra acogerá el Campeonato de España de Petanca.
- Nº 41 Agricultura invierte 39 millones en el arreglo de caminos.
- Nº 42 Miguelturra hermanado con el pueblo saharauí.
- Nº 43 El Director General de Deportes inauguró la Piscina Olímpica.
- Nº 44 Diez niños saharauíes llegaron a Miguelturra para pasar un mes de vacaciones.
- Nº 45 La corporación hace públicas sus declaraciones de renta y patrimonio.
- Nº 46 Empezó la construcción de la rotonda.
- Nº 47 Miguelturra portada de la revista de la Federación de Municipios y Provincias.
- Nº 48 Bono entregó las llaves de las viviendas sociales.
- Nº 49 La peña Capote de Oro concedió sus premios taurinos.
- Nº 50 Román Rivero recibe una medalla por sus 18 años como Alcalde.
- Nº 51 Miguelturra acogerá el campeonato de España junior de Badminton.
- Nº 52 La Consejera de Sanidad en el Día de la Mujer.
- Nº 53 Alpinistas miguelturreses salen hacia el Himalaya.
- Nº 54 La seguridad vial de Miguelturra reforzada.
- Nº 55 El BOE publica el concurso para la construcción del nuevo colegio.
- Nº 56 Miguelturra gritó ¡Basta ya! al terrorismo.
- Nº 57 El edificio de c/ Ave María es ta de titularidad municipal.
- Nº 58 Miguelturra entre los municipios más emprendedores.
- Nº 59 Julián Peco ganó el certamen Carta Puebla de pintura.

GUIA DE CONSULTA

El BIM es, además de un medio informativo de ámbito puramente local, un testigo de excepción de la pequeña historia de nuestro pueblo.

Son muchos los que coleccionan con gran interés cada uno de los números editados, siendo frecuente la encuadernación en un útil volumen para engrosar las bibliotecas domésticas, permitiendo así su fácil consulta para aquellos acontecimientos que, aún en el recuerdo, van perdiendo detalles en nuestra memoria. También es un buen documento de trabajo para estudiantes, que suelen utilizar a menudo los encuadernados que la Biblioteca Municipal tiene a disposición de sus lectores, y que están unidos a los propios encuadernados de la revista Iglesia y los anuarios de prensa que recopila el Area de Cultura.

Para ellos, para facilitar su consulta, incluimos en este especial «aniversario» una serie de índices de algunos de los temas que el Boletín ha venido recogiendo de forma más frecuente: ¿QUIEN ES QUIEN?, PLENOS MUNICIPALES y ELECCIONES.

El índice de HISTORIA DE MIGUELTURRA se puede encontrar en la página número 6 de este mismo boletín.

¿Quién es quién?

	Nº Boletín
Aguirre Martín-Gil, Emilio. Sacerdote	18
Almagro Mora, Rafael. Pte. Fútbol-Sala	38
Almagro Treviño, Rita. Maestra	55
Arévalo Céspedes, Ernesto. Pte. Voleibol	30
Asensio Arenas, Saturnino. Alcalde Peralbillo	40
Barahona Muñoz, Wilberto. Pte. CD Miguelturro	34
Calero Tercero, Jesús. Músico Mare Magnum	15
Cano Calero, Domingo. Pte. Sociedad Cazadores	48
Cantero López, Agustín. Pte. Alucal Baloncesto	50
Cañazares Campallo, Ignacio. Pte. Super Pikes	47
Cruz Yébenes, Jesús. Pte. Club Atletismo	51
Davidoff, Marnie. Participante Campo de Trabajo	20
Delgado Martín, Serafín. Pte. Asociación de Peñas	26
Fernández Herreros, J. Vicente. Pte. Club de Petanca	41
Fernández Muñoz, J. Angel. Campeón de pesca	59
Fernández Rivas, Luis. Concejal de Cultura	12
Fuentes Sánchez PedroA. Ecologista.	28
García Delgado, Encarni. Pte. Asociación contra el Cáncer	56

¿Quién es quién?

ROMAN RIVERO NIETO, ALCALDE-PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA

En noviembre del 92 nació el BIM como proyecto informativo municipal. ¿Cree que ha cumplido los objetivos que se pretenden alcanzar?

Llegar a cumplir 5 años un medio informativo local como es el BIM ya es digno de tenerse en cuenta si a través de este medio, que llega a todas las familias que viven en el pueblo y fuera de él, conseguimos transmitir la actualidad municipal y a la vez es utilizado por los vecinos para exponer sus opiniones, fotos, etc. ... creo que estamos cumpliendo el objetivo que se pretendía: Dotar de un medio de expresión gráfica a la comunidad.

¿Cómo ve la participación ciudadana, tanto a nivel individual como de colectivos en los contenidos del BIM?

El B.I.M. ya es algo cotidiano en los hogares migueltureños, los vecinos los ven como algo suyo, donde se reflejan los problemas y las imágenes que le son familiares, pues buena parte de ellas son el resultado de sus aportaciones.

¿Cómo analiza el posicionamiento de los diferentes grupos municipales respecto al periódico?

Que todos los grupos políticos con representación en la Corporación Municipal tengan la oportunidad mensual de dirigirse a sus simpatizantes es algo que nadie puede valorar negativamente. Nadie puede estar en contra de la información, sólo aquéllos que les gustaría que sólo hubiera una opinión: la suya; pero, en democracia, todas las opiniones deben tener su espacio en el B.I.M.

Acabamos de pasar el ecuador de la actual legislatura. ¿Cómo valora lo realizado en estos dos primeros años?

Cada vez que se llega a los dos años de gestión municipal, después de las elecciones correspondientes, es con-



Perfil:

Dieciocho años como primer representante del pueblo, catorce de ellos con el gran respaldo ciudadano que da la mayoría absoluta; dos veces diputado regional en las Cortes de Castilla-La Mancha, ocupa la presidencia de la Comisión de Agricultura y Medio Ambiente de las Cortes Regionales. Tantos años al frente del Consistorio Municipal han relegado su apellido a un segundo plano: al hablar de él todos los migueltureños le llaman Román, 'el alcalde'.

pectivas y posibilidades de ofrecer más y mejores servicios no contemplados en nuestro programa electoral (pues han sido diez largos años los que han transcurrido para que dicho inmueble fuera reconocido y escriturado como patrimonio de todos los migueltureños). La puesta en marcha de las obras del nuevo colegio de Primaria, a pesar de los recortes en educación efectuados por el Gobierno de la Nación, y la dotación del nuevo Recinto Ferial, pueden ser tres muestras de lo conseguido hasta ahora, que junto con la puesta en funcionamiento de la Emisora Municipal de Radio dan una idea de un Grupo de Gobierno Municipal en continua actividad y con ideas y proyectos que serían difíciles de llevar a cabo, si no existiera esa dedicación diarias y ese espíritu de trabajo en equipo.

Y de los dos años que restan hasta junio del 99, ¿qué proyectos destacaría?

Tenemos en marcha un proyecto cul-

tural importante como es la creación de la Escuela Municipal de Música, terminar el Nuevo Parque Municipal, seguir apostando por el desarrollo urbanístico ordenado, completando la Ronda de Circunvalación y el arreglo de los caminos rurales, pero nuestra máxima preocupación la seguiremos volcando en la formación de nuestros jóvenes, apostando decididamente contra el desempleo (la quinta parte del Presupuesto Municipal lo dedicamos a esta tarea) y acometeremos un Plan Integral de accesibilidad en el casco urbano para que nuestro pueblo sea, cada vez más, un pueblo de todos.

¿Cómo observa el sorprendente crecimiento de Miguelturra?

Con tranquilidad, pues es un crecimiento propiciado y previsto por el Equipo de gobierno y con responsabilidad, pues es un nuevo reto; la problemática que este crecimiento plantea. Pero es un reto estimulante para aquéllos que no nos conformamos

"Es importante para un municipio que su alcalde esté en el lugar donde se programa y se lleva a cabo la actividad política de Castilla-La Mancha"

sólo con lo ya conseguido para nuestros vecinos.

¿Qué les dice, especialmente, a esos nuevos vecinos que, mes a mes, pasan a ser migueltureños?

Que sepan que la decisión de venir a vivir con nosotros significa venir al pueblo más participativo, acogedor y activo. Les animo a que nos conozcan más y conozcan y utilicen los servicios e instalaciones que tenemos a disposición de todos y, sobre todo, que nos ayuden a conservar, a mantener y a mejorar esta comunidad, que a partir del momento en que decidieron vivir en Miguelturra, es la suya.

¿Dónde radica el secreto de que esté presidiendo este Ayuntamiento, durante más de dieciocho años, con el apoyo mayoritario de sus convecinos?

En los equipos de concejales que en las distintas etapas me han acompañado y en hacer de Miguelturra uno de los objetivos por los que merece la pena trabajar y dedicarle 18 años de tu vida, haciendo nuestros los problemas de los demás.

Alcalde y Diputado Regional, ¿cómo se compatibilizan ambos cargos?

Con muchas horas de dedicación, con un trabajo municipal estructurado en Areas específicas y con un concejal al frente de cada Area; sin ellos sería imposible. Es importante para un municipio que su alcalde esté en el lugar donde se programa y se lleva a cabo la actividad política de Castilla-La Mancha y, por lo tanto, donde se distribuyen las ayudas y subvenciones que resuelvan los problemas municipales. A su vez, la tarea legislativa realizada en las Cortes Regionales, es una experiencia que cubre una etapa a la que cualquier persona, que haga de su actividad un servicio a los demás, debe sentirse agradecido. Aprovecho esta oportunidad para hacer público mi agradecimiento a aquellas personas que lo hicieron posible con su apoyo incondicional.

NOTA: Tal como hicimos en la anterior legislatura, comienza en el BIM una nueva sección del ¿Quién es quién? donde, mes a mes, irán apareciendo cada uno/a de los/as integrantes de la actual Corporación Municipal (Legislatura 1995-99).

"Tenemos un proyecto cultural importante: la creación de la Escuela Municipal de Música y, otro, terminar el Nuevo Parque Municipal"

veniente hacer balance, repasar los objetivos planteados en el Programa Electoral y poner al día, priorizando los objetivos a alcanzar para responder ante nuestro electorado y del pueblo en general, cuando nuevamente su confianza y apoyo para mantener a n nuestro pueblo a la cabeza del desarrollo en la provincia.

La obtención del edificio del Sindicato Agrícola añade nuevas pers-

Miguelturra

BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL

SUMARIO

Abierto el nuevo parque infantil

José Bono visitará Miguelturra el próximo viernes, día 16

Boletín nº 30

MIGUELTURRA

BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL

Más facilidades para adquisición de solares a 8.000 Ptas./m²

El campo será remodelado próximamente

MIGUELTURRA ACOGERÁ EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE FETANCA

Boletín nº 30

ELECCIONES GENERALES 1996

Boletín nº 40

MIGUELTURRA

BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL

Román Rivero recibe una medalla por sus 18 años como Alcalde

Boletín nº 50

SUMARIO

El día siete comienza el Carnaval 1997

Guillermo Summers será el pregonero de este año

Boletín nº 50

PLENOS MUNICIPALES		BOLETIN	PLENOS MUNICIPALES		BOLETIN
Extraordinario	4-9-92	0	Extraordinario	20-4-95	29
Ordinaria	6-10-92	0	Extraordinario	2-5-95	30
Extraordinario	9-12-92	1	Extraordinario	10-5-95	30
Extraordinario	18-12-92	2	Extraordinario	23-5-95	30
Extraordinario	23-12-92	2	Extraordinario	17-6-95	31
Extraordinario	27-1-93	3	Extraordinario	30-6-95	32
Ordinario	2-2-93	3	Extraordinario	19-7-95	32
Extraordinario	18-2-93	4	Extraordinario	20-7-95	32
Extraordinario	27-3-93	5	Ordinario	1-8-95	33
Ordinario	6-4-93	5	Extraordinario	6-9-95	34
Extraordinario	23-4-93	6	Ordinario	3-10-95	35
Extraordinario	21-5-93	7	Extraordinario	10-11-95	36
Extraordinario	11-6-93	7	Ordinario	5-12-95	37
Extraordinario	18-6-93	8	Extraordinario	20-12-95	38
Extraordinario	20-7-93	9	Ordinario	6-2-96	39
Ordinario	3-8-93	9	Extraordinario	7-2-96	39
Ordinario	5-10-93	11	Extraordinario	15-3-96	40
Extraordinario	22-10-93	11	Ordinario	2-4-96	41
Extraordinario	16-11-93	12	Extraordinario	29-4-96	42
Extraordinario	17-12-93	13	Extraordinario	23-5-96	43
Extraordinario	22-12-93	14	Ordinario	4-6-96	43
Ordinario	1-2-94	15	Extraordinario	25-6-96	44
Extraordinario	9-3-94	16	Extraordinario	27-6-96	44
Ordinario	5-4-94	17	Extraordinario	24-7-96	45
Extraordinario	16-5-94	18	Extraordinario	21-8-96	46
Extraordinario	17-6-94	19	Ordinario	1-10-96	47
Extraordinario	23-6-94	20	Extraordinario	7-11-96	48
Extraordinario	28-6-94	20	Ordinario	3-12-96	49
Extraordinario	8-7-94	20	Ordinario	4-2-97	51
Extraordinario	28-7-94	21	Extraordinario	4-3-97	52
Extraordinario	29-7-94	21	Ordinario	1-4-97	53
Extraordinario	6-9-94	22	Extraordinario	18-4-97	54
Extraordinario	16-9-94	22	Ordinario	3-6-97	55
Ordinario	4-10-94	23	Extraordinario	5-6-97	55
Extraordinario	20-10-94	24	Extraordinario	8-7-97	56
Extraordinario	3-11-94	24	Extraordinario	11-7-97	56
Extraordinario	21-11-94	24	Extraordinario	14-7-97	56
Extraordinario	7-2-95	27	Extraordinario	3-9-97	58
Extraordinario	15-3-95	28	Ordinario	3-9-97	59
Ordinario	4-4-95	29			

(Viene del a. pág. 6)

	Nº Boletín	Nº Boletín	
García Rivero, Evaristo. Concejal de Sanidad	15	Martínez García, Juan A. Cabo Policía Local	22
García-Pardo Muñoz, J. Manuel. Pte. Club Badminton	49	Martínez Nieto, Susana. Pta. AMPA El Pradillo	43
Gómez López, Juan José. Concejal de Deportes	17	Mohedano Blanco, Domingo. Juez de Paz	11
González Bautista, Darío. Concejal de Cementerio	18	Molina González, Francisco. Pte. Peña Capote de Oro	33
González León, Joaquín. Concejal de Educación	22	Monroy Hidalgo, Carmen. Directora C.P. «Pradillo»	37
González Rivero Marcial. Pte. Nazarán	32	Muñoz Nieto, Santiago. Pte. AVV Barrio Oriente	24
González Sánchez, Alfonso. Pte. Peña Ciclista	35	Peco Rodrigo, Saturnino. Pte. Asociación Jubilados	29
Grueso Benito, pilar. Pta. SAYMI	53	Polo Fernández, Antonio. Pte. FISENSI	14
Gutiérrez Pulido, Juan. Sargento Guardia Civil	17	Rivero Nieto, Román. Alcalde de Miguelturra	10
Imedio Camacho, Teodora. Pta. Amas de Casa	25	Sánchez Arévalo, Tomás. Pte. Agrupación Musical	44
Lacruz Alcocer, Miguel. Director I.E.S.	10	Sánchez Rivero, Jesús. Concejal de Urbanismo	11
López Arévalo, Estrella. Marinera	17	Segura Sánchez, M.ª Teresa. Pta. Voluntarios Protección Civil	52
López Arévalo, M. Angel. Club de Tenis	54	Segura González, Amalio. Jubilado	16
López Hervás, Ruperto. Concejal de I. Unida	21	Sobrino Pérez, José Luis. Nuevo residente	19
López Madrid, Ofelio. Concejal. Pte. Ceresco	20-27	Sobrino Muñoz, Ramón. Asociación de Astronomía	57
López Yébenes, Magdalena. Pta. Empleadas Hogar	31	Suela Sarro, Julio. Concejal de Bienestar Social	14
Martín Cano, Manuel. Director Colegio «El Cristo»	42	Viso García, Manuel. Pte. A.V. Parquesol	45
Martín Rodrigo, Sor Prado. Monja	21	Yervés Herrero, Vicente. Pte. AMPA Ntra. Sra. Merced	46

ELECCIONES

	BOLETIN
16 años de elecciones democráticas	6
Elecciones Generales 1993	7
Elecciones Europeas 1994	18
Elecciones Europeas 1994	19
Especial Elecciones Municipales	29
Resultados Elecciones Locales 1995	30
Elecciones Generales 1997-1993	39
Resultados Elecciones Generales 1996	40

¿Quién es quién?

Javier Nieto, músico del Trío Aquilice

Desde hace muchos años te hemos visto alrededor de diversos proyectos musicales. Háblanos un poco de ese recorrido.

Me inicié en la música a los 9 años; cuando llegué a Miguelturra a los 10, pronto me interesé por las actividades relacionadas con la música que había en el pueblo: coro parroquial, grupo de gaitas de la Hermandad del «Cristo de la Piedad». En estos grupos conocí a gente que además formaba parte de grupos locales de música tradicional, Aymarà, Trovador... y junto a otros amigos a los 10 años formé el grupo de música sudamericana «Kenacho». Este grupo me hizo sentir mi vocación musical de una manera clara, duró aproximadamente 9 años. Formé parte como flautista de la Agrupación Musical de Miguelturra. También he formado parte de orquestas de cámara como la de Badajoz, «Joven Orquesta de Galicia», «Orquesta de Cámara de Castilla-La Mancha», en la actualidad soy miembro del Trío Aquilice y de la Orquesta Filarmónica de Cuenca.

Has pasado por la música folk autóctona, por la sudamericana, por la clásica y hasta por el rock sinfónico. ¿Es ello muestra de gran músico, de indefinición o de buscar distintas experiencias?

Cada una de estas etapas pertenece a una etapa diferente de mi vida. Han servido para enriquecerme musicalmente.

Si no nos falta la memoria una vez actuaste en Miguelturra con otros compañeros en un grupo que se llamaba algo así como «En una hora» ¿Entró en el libro de los récords por su duración efímera?

No creo... El grupo se llamó «En quince días», lo formamos para amenizar una fiesta ecologista que tuvo lugar en el parque infantil. Algunos de los músicos que intervinieron, hoy forman parte de grupos de rock locales, fue divertido, pretendía ser música celta.

Apenas entrado en tu adolescencia ya

hacías tus pinitos en la música: ¿cómo te surgió esta vocación?

Fue en el colegio, recuerdo que algunos compañeros tocaban la flauta dulce, automáticamente quise aprender a tocarla. Al llegar a casa le pedí a mi padre que me apuntase a la academia local para aprender música. Es muy frecuente el caso contrario.

Desde entonces hasta ahora ha pasado mucho tiempo, y en su mayoría lo has dedicado a tu formación musical. Cuéntanos un poco de ella.

Fue con la creación del conservatorio de música en Ciudad Real en 1981 cuando comencé a estudiar música académicamente. Estudié algunos años de guitarra, piano y más tarde descubrí el violín, instrumento que me cautivó y al que decidí dedicarme por completo. Después de estudiar unos años en Ciudad Real, busqué un profesor en Madrid para continuar mis estudios; después de cuatro años realicé unas pruebas y me trasladé a Santiago de Compostela, donde formé parte de la «Joven

Orquesta de Galicia». Más tarde continué mis estudios en Londres y Vitoria, uno y tres años respectivamente, he realizado cursos de perfeccionamiento tanto en España como en el extranjero y en la actualidad todavía continúo estudiando.

Según conocemos has formado parte de la Orquesta Joven de Galicia. Háblanos de ello.

Formé parte en la temporada 90-91. Allí tuve la oportunidad de conocer a otros jóvenes músicos de toda España y de estudiar con los profesores que contaba la «orquesta». Realizábamos giras de conciertos mensuales por toda Galicia.

Es una pena que nuestra comunidad no cuente con ninguna orquesta de este tipo, ya que es fundamental para la formación de un músico además de servir como vehículo de difusión musical para el resto de la sociedad.

Castilla-La Mancha es una de las pocas comunidades que aún no cuenta con una orquesta profesional.

Y ahora Aquilice. ¿Quiénes formáis el grupo y desde cuándo?

El trío lo formamos hace cuatro años, tres profesores del conservatorio de música de Ciudad Real, con la intención de crear una

formación camerística estable en la provincia. Lo formamos Pedro Martín (guitarra), Jesús Nava (flauta) y yo que toco la viola.

En Miguelturra habéis actuado varias veces: no mucho público, pero todos entusiasmados con vuestra música. ¿Cómo se puede educar al gran público para que no se pierdan lo mejor de la música?

El público no va a los conciertos porque no tiene creado ese hábito.

Las instituciones deben de ayudar a fomentar el gusto por la música: organizando conciertos y ofreciéndoselos al público; creando escuelas de música, conservatorio y ofreciendo en los colegios una enseñanza de música de calidad, al igual que se viene haciendo desde hace mucho tiempo con otras materias no más importantes para la vida que la música.

¿Cuáles son vuestros proyectos más inmediatos?

Seguir divirtiéndonos haciendo música juntos, y ofrecer conciertos en colegios e institutos con carácter pedagógico para acercar la música a los más jóvenes.

Pronto se pondrá en marcha la Escuela Municipal de Música, ¿qué les dirías a los migueltureños para animarles a participar en sus programas?

Primero les diría a los encargados de ponerla en funcionamiento que se dejen asesorar por todos los profesionales que tenemos interés en que en nuestro pueblo funcione una escuela de música de calidad. La buena voluntad no es suficiente.

Les diría a todos los que tengan interés por la música que participen, la música aportará una nueva dimensión en sus vidas y les ayudará sin duda a ser más felices —no sólo de fútbol vive el hombre—.

¿Quieres añadir algo más?

Os doy las gracias por esta entrevista y quedo a vuestra entera disposición.



Biografía

Soy un hijo de Adán Nieto y de Gregoria Martín. Nací en Daimiel hace 29 años, allí tuve mis primeros contactos con la música.

En la actualidad me dedico a ella profesionalmente, desde hace seis años soy profesor de violín en el Conservatorio de Música de Ciudad Real.

Mi tiempo libre lo dedico a leer, caminar, divertirme con los amigos y de vez en cuando practico algo de deporte.

Ignacio Lozano, guitarrista de Unión Flamenca

Joaquín Lozano Nieto es migueltureño y amante de la música.

Comenzó a tocar la guitarra a los doce años, de la mano de uno de los grandes, Ramón de Algeciras, hermano de Paco de Lucía, y de Andrés Batista.

Y con la música ha ido a todas partes, desde que aquel primer grupo, 'Joselu y sus rumberos' iniciara el camino. Después vinieron 'Bamboleo', 'Nuevo Amanecer', 'Tricolor', hasta lograr esa 'Unión Flamenca' en la que junto a Agustín, Rafa y Jose ha conseguido estar entre los grupos más solicitados de los buenos aficionados a la música española.

En las numerosas galas de verano, el grupo se amplía con percusión y un bajista, así como cuadro de baile y efectos de luces y sonido.

Ignacio reconoce que, como mejor se siente, es cuando el público se entrega y se produce esa comunicación con el grupo y se logra esa 'Unión Flamenca' que da nombre al grupo.



Perfil:

Nací en Miguelturra hace 36 años, en la casa donde hoy está el Bar Mellizo y, después de varias mudanzas, viví en la calle Calixto Royo. Estoy casado con María Isabel Godoy y mis aficiones son el cine, los viajes por toda España y los animales, además del rock. La música es mi vida, a través de la guitarra.

La trayectoria de Unión Flamenca se inició hace veinte

años y mientras otros conjuntos han desaparecido, éste se mantiene ahí, entre los más conocidos, actuando en las mejores salas de las grandes capitales, especialmente en Madrid, donde han estado desde el Florida Park hasta Al Andalus.

La actual composición del grupo es de hace dos años, con éxitos como Mi amigo tabernero, La colorá, Qué tendrá Sevilla, Pensando, San Isidro, La Niña, Carnaval, Gitanitos y Morenos, Mi Huelva tiene una ría, Salve Rociera, La Gitana o Rosas en el mar.

Rumbas, sevillanas, baladas y otros géneros musicales conforman el repertorio de este grupo que tiene en Ignacio Lozano, a uno de sus pilares, ya que no en balde es considerado uno de los mejores guitarristas de grupos flamencos en la actualidad. Y además lleva con orgullo haber nacido en nuestro pueblo.

IMAGEN DEL MES



«La Casa de Cultura mecaniza el izado de banderas»

Fundamentalmente la lluvia dificulta la salida de los mástiles de sus bases para acoplar el cordaje, y así amarrar las banderas cuando es necesario.

Para paliar este problema, la Casa de Cultura ha optado por «mecanizar» el izado, tal como muestra la imagen (aunque no sea muy innovador el sistema).

HISTORIA DE MIGUELTURRA (INDICE)

VIII.3. INDICE

Los lectores podrán comprobar que los epígrafes de algunos meses no coinciden con los que originalmente fueron publicados. Esto se debe a que conforme hemos ido redactando los nuevos capítulos, han surgido nuevos temas y no siempre ha sido posible mantener el hilo argumental de unos meses a otros. En cualquier caso, una vez ordenados o mejor dicho, retitulados algunos de los epígrafes mensuales, ofrecemos el siguiente índice donde se pueden apreciar, a grandes rasgos, diez grandes bloques temáticos objeto de estudio, que son los siguientes:

1. Los orígenes de Miguelturra.
2. Etimología del nombre de Miguelturra.
3. El Fuero de Miguelturra. La Carta Puebla.
4. Las Dignidades de la Orden en Miguelturra.
5. Historia de Peralvillo.
6. Los Conflictos con la Mesta.
7. Los litigios con ciudad Real.
8. La Ampliación del Fuero de Miguelturra.
9. Las Confirmaciones de los Fueros.
10. La problemática de las Encomiendas en Miguelturra.

INDICES MENSUALES:

* Nº 19. Julio de 1994.I.1.	Historia de Miguelturra. Introducción*
* Nº 20. Agosto de 1994.I.2.	*La Orden de Calatrava y los orígenes de Miguelturra (1ª parte)*. *La conquista del territorio* *La Repoblación y los Orígenes de la Orden de Calatrava* *La Orden de Calatrava y los orígenes de Miguelturra (2ª parte)*.
* Nº 21. Septiembre de 1994.I.2.	*Siglos V al IX. Origen y etimología del nombre de Miguelturra*.
* Nº 22. Octubre de 1994.II.1.	*Siglos X al XIII. Introducción. La Carta Puebla*.
* Nº 23. Noviembre de 1994.II.2.	*Una confusión histórica*. *Siglos X al XIII. La problemática de las Fuentes*.
* Nº 24. Diciembre de 1994.II.3.	*La localización de la documentación*. *Cronología y Maestres*.
* Nº 25. Enero de 1995.II.4.	*Siglos X al XIII. La transcripción del Privilegio*. *Consideraciones finales*. *Ficha técnica*.
* Nº 26. Febrero de 1996.I.5.	*Siglos X al XIII? Análisis de la estructura y contenido de la Carta Puebla (1ª parte)*. *Estructura del documento*. *Los límites territoriales. El Alfoz de Miguelturra*. *El germen de un litigio*. *¿Y Peralvillo?*
* Nº 27. Marzo de 1995.II.6.	*Siglos X al XIII. Análisis y contenido de la Carta Puebla. (2ª parte)*. *La Administración de Justicia*. *Donación de Heredades*. *Administración fiscal*. *Distribución del terrazgo*. *Administración Municipal*.
* Nº 29. Mayo de 1995.III.1.	*Siglos XIV y XV. Contexto general. Castilla y el Campo de Calatrava*. *Situación general de Castilla*. *Situación general del Campo de Calatrava*. a) El territorio. b) El desarrollo urbano.
Nº 30. Junio de 1995.III.2.	*Siglos XIV y XV. Economía y sociedad*. c) Economía. d) Sociedad.
Nº 31. Julio de 1995.III.3.	*Siglos XIV y XV. Estructura señorial y evolución de la Orden (1ª parte)*. *La organización jerárquica*. a) El Maestrazgo. b) Las cinco dignidades con renta.
Nº 32. Agosto de 1995.III.3.	*Siglos XIV y XV. Estructura señorial y evolución de la Orden (2ª parte)*. c) Capítulo General. *Las Encomiendas*. *Otras dignidades*.
Nº 33. Septiembre de 1995.III.4.	*Siglos XIV y XV. Las instituciones calatravas en Miguelturra*. *La Mesa Maestral*. *La Clavería*. *El Priorato del Convento*. *Las Encomiendas*: a) Encomienda de Bolaños. b) Encomienda de la Fuente del Emperador. c) Encomienda de La Membrilla-Pozuelo.
Nº 34. Octubre de 1995.III.5.	*Siglos XIV y XV. Los principales documentos objeto de estudio*. *Sobre Peralvillo*. *Sobre la Mesta*. *Sobre litigios con Ciudad Real*. *Sobre la ampliación de privilegios de Miguelturra y término municipal*.
Nº 36. diciembre de 1995.III.6.	*Siglos XIV y XV. Situación de Peralvillo antes de su anexión a Miguelturra*.
Nº 37. Enero de 1996.III.7.	*Siglos XIV y XV. Los conflictos con la Mesta (1ª parte)*.
Nº 38. Febrero de 1996.IV.1.	*Litigios con Ciudad Real en el siglo XIV. Génesis de una rivalidad histórica*.
Nº 39. Marzo de 1996.IV.2.	*Litigios con Ciudad Real en el siglo XIV. La Batalla de las Malas Tardes y el saqueo de Miguelturra*.
Nº 40. Abril de 1996.IV.3.	*Litigios con Ciudad Real en el siglo XIV. Miguelturra y Peralvillo pierden su entidad jurídica como villa y se anexionan a la Villa Real*.

Nº 41. Mayo de 1996.IV.4.	*Miguelturra recupera su Fuero y término jurisdiccional*.
Nº 42. Junio de 1996.IV.5.	*Litigios con Ciudad Real. La intervención real se hace imprescindible*.
Nº 43. Julio de 1996.IV.6.	*La sentencia de 1339. Ambas villas son condenadas a entenderse*.
Nº 44. Agosto de 1996.IV.7.	*Litigios con Ciudad Real en el siglo XIV. Una historia puede honrar no más que el nombre de Miguelturra*.
Nº 45. Septiembre de 1996.IV.8.	*La sentencia de 1347. Se recuperan las últimas heredades usurpadas*.
Nº 46. Octubre de 1996.IV.9.	*Litigios con Ciudad Real en el XIV. La sentencia de 1348: Siguen los problemas con los límites territoriales*.
Nº 47. Noviembre de 1996.IV.10.	*La sentencia de 1350. Los de Miguel Turra no cobran las Indemnizaciones*.
Nº 48. Diciembre de 1996.V.	*La Carta de confirmación de privilegios: 1368*.
Nº 49. Enero de 1997.V.1.	*La localización de los documentos*. a) La primera confirmación: 1477. b) La tercera confirmación: 1511. c) La sexta y última confirmación: 1656.
Nº 50. Febrero de 1997.V.2.	*Una confusión histórica*.
Nº 51. Marzo de 1997.V.3.	*La Transcripción del 2º privilegio*.
Nº 52. Abril de 1997.V.4.	*¿Por qué la concesión de un nuevo privilegio?*
Nº 53. Mayo de 1997.V.5.	*Este privilegio confirma el parapeto calatravo frente a la Corona (Villareal)*. *Estructura interna y análisis del 2º privilegio*. *Primer bloque: El maestro y el cabildo como concesionarios del privilegio*. a) Nuevos problemas sobre la titularidad del Maestrazgo. b) El Cabildo. No aparece el Comendador de Miguelturra. *Segundo bloque: El nuevo término de Miguelturra y otros privilegios*. a) El privilegio abunda en lo indicado en la Carta Puebla, con ligeros matices.
Nº 54. Junio de 1997.V.6.	*Estructura interna y análisis del 2º Privilegio (II)*. b) Se configura el definitivo término municipal.
Nº 55. Agosto de 1997.V.7.	*Estructura interna y análisis del 2º Privilegio (III)*. *Tercer bloque. La normalización jurídico-administrativa de la Villa*. *Otras consideraciones acerca de ese 2º Privilegio*. *Confirmaciones que contiene el documento conservado en el Ayuntamiento*. *La Confirmación analizada*. *Conclusión*.
Nº 56. Agosto de 1997.VI.1.	*El sistema de Encomiendas en Miguelturra ¿Existió la Encomienda de Miguelturra?*
Nº 57. Octubre de 1997.VI.2.	*Las alusiones a los privilegios*. a) Carta Puebla (1230) b) Ampliación (1369)
Nº 58. Octubre de 1997.VI.3.	*Breve reseña acerca de las primeras encomiendas de la Orden*.
Nº 59. Noviembre de 1997.VI.4.	*La figura del Comendador en los privilegios de Miguelturra*. *La Carta Puebla define la presencia de un Comendador*. *La ampliación de Fueros de 1368 anula la presencia comendataria*.
Nº 60. Noviembre de 1997.VI.5.	*La Encomienda de Membrilla*. *Localización geográfica*. *El origen de la Encomienda de Membrilla*. *¿Desaparición o cambio de denominación?*
Nº 61. Diciembre de 1997.VI.6.	*La Encomienda de El Pozuelo*. *Unos orígenes demasiado confusos*. *Las referencias documentales*.
Nº 62. Diciembre de 1997.VI.7.	*La presencia de la Encomienda de Pozuelo en Miguelturra*.
Nº 63. Enero de 1998.VII.1.	*El Campo de Calatrava a fines de las Edad Media. La Orden se adhiere a la Corona*.
Nº 64. Enero de 1998.VII.2.	*El Territorio*.
Nº 65. Enero de 1998.VII.3.	*El Casco Urbano*.
Nº 66. Enero de 1998.VII.4.	*El Campo de Calatrava a fines de la Edad Media. El Componente humano*. *Noticias sobre población y demografía*. *Algunos datos, pero siempre relativos*. *El componente humano: la variedad étnica de los pobladores*. *El Campesino*.
Nº 67. Enero de 1998.VII.5.	*El Campo de Calatrava a fines de la Edad Media. Economía, sociedad y vida cotidiana (1ª parte)*. *El comercio*. *Precios y salarios*. *Medidas (capacidad y superficie) y pesas*.
Nº 68. Enero de 1998.VII.6.	*El Campo de Calatrava a fines de la Edad Media: Economía, sociedad y vida cotidiana (2ª parte)*. *Las vías de comunicación y los medios de transporte*. *Los oficios concejiles*.
Nº 69. Enero de 1998.VII.7.	*Modos de vida y mentalidades*. *La alimentación*. *El vestido*. *El tiempo*.
Nº 70. Enero de 1998.VIII.	*El Campo de Calatrava a fines de la Edad Media. La religiosidad popular*. 7.1. El poder y la influencia del Clero. 7.2. La Parroquia. 7.3. Ermita y Cofradías. 7.4. Mentalidades.
Nº 71. Enero de 1998.VIII.	*La base documental. Bibliografía e índice*.

Juan Manuel Ocaña Barba.

ACTIVIDADES DEL AULA DE MEDIO AMBIENTE

AULA NATURAL

Con periodicidad semanal, durante todos los sábados y de 12:00 h. a 13:00 h. el Aula de Medio Ambiente del Dpto. de la Juventud del Ayuntamiento de Miguelturra desarrolla un programa radiofónico de información general sobre protección de la Naturaleza llamado AULA NATURAL.

El espacio cuenta con numerosas secciones, ecología local, problemática internacional, educación ambiental, agricultura biológica, denuncias, rutas en la Naturaleza, etc. así como un apartado dedicado al deporte aventura en la naturaleza, dirigido por el Club SADEN.

Es un programa de Naturaleza cuyo fin es divulgar y defender la naturaleza en toda su magnitud. Los responsables son Yolanda Naharro Godoy, Sagrario Beldad Peco y Dominga Gómez.

AULA JOVEN.

Aula Joven es un nuevo proyecto del Aula de Medio Ambiente orientado a los más jóvenes de nuestra localidad. Concretamente está destinado a edades entre 12 y 15 años.

El objetivo es formar individuos que, habiendo adquirido las técnicas utilizadas en la resolución de problemas, hagan uso de ellas para resolver los problemas

actuales y evitar, mediante medidas preventivas, que se produzcan otros nuevos. Sin embargo, es preciso decir que estas técnicas y los problemas ambientales no pueden enseñarse ex-cátedra, por tanto los alumnos podrán vivir, desde la perspectiva de la educación ambiental, todos los aspectos de la resolución de problemas.

En definitiva se pretende:

- a) Contribuir a una clara toma de conciencia sobre la existencia e importancia de la interdependencia económica, social, política y ecológica tanto en las zonas urbanas como rurales.
- b) Dar a cada alumno la posibilidad de adquirir los

conocimientos, el sentido de los valores, la actitud, el interés activo y la competencia precisos para proteger y mejorar el entorno.

c) Crear nuevos tipos de comportamiento en los individuos, grupos, y en la sociedad en su conjunto de cara al entorno.

Por el momento, el programa ha comenzado con siete jóvenes, con intención de aumentar el número para el próximo año y a juzgar por las impresiones de éstos, el programa está siendo todo un éxito. Fabricación de papel reciclado, construcción de juguetes a partir de desechos caseros y salidas de fin de semana al campo, son algunas de las actividades realizadas.

El Ayuntamiento solicita de nuevo al M.E.C. un gimnasio para el Colegio "Stmo. Cristo"

Entre otras propuestas relacionadas con las instalaciones educativas locales, algunas de las cuales ya se informaban en el número anterior, el Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad y a propuesta del Grupo Socialista, aprobó recientemente solicitar del Ministerio de Educación la construcción de un Gimnasio en el Colegio Público 'Stmo. Cristo' de la localidad, único centro educativo que, a partir del próximo curso, no dispondrá de instalación deportiva cubierta en Miguelturra. Al mismo tiempo, el Pleno Municipal indicaba al M.E.C. que la citada obra se podría financiar con la baja, de más de cuarenta millones, obtenida por el Ministerio en la adjudicación del nuevo Colegio de Enseñanza Infantil y Primaria que se está construyendo actualmente. Petición de gimnasio, por cierto, que este Ayuntamiento ya había realizado también con anterioridad.

Jornadas de Baloncesto de Castilla-La Mancha

JORNADAS DE BALONCESTO DE CASTILLA-LA MANCHA
Situación del baloncesto en silla de ruedas y a pie



Situación del baloncesto en silla de ruedas y a pie.

Organizadas por la Federación de Deportes de Discapacitados Físicos de Castilla-La Mancha y la Dirección general de Deportes de la JCC, se desarrollaron en la última semana de noviembre, en el pabellón de deportes de Miguelturra, estas jornadas que tratan de ver la acción común entre el baloncesto en silla de ruedas y el de a pie.

Las diferentes conferencias realizadas tuvieron como ponentes a D. Manuel Martínez (ex-entrenador de baloncesto en silla de ruedas); D. Angel Patiño (profesor de Educación Física y entrenador superior); D. José María Buceta (ex-seleccionador nacional de baloncesto en silla de ruedas de los Juegos Olímpicos de Barcelona y Atlanta).

Colaboraron en las jornadas, la Asociación de Entrenadores de Castilla-La Mancha, Patronato Municipal de Deportes y Comité Técnico de Arbitros de la región.

Escuelas Deportivas: Campeonato Regional de Deporte en Edad Escolar

El pasado 15 de noviembre/97, comenzaba la competición del Campeonato Regional de Deporte en edad escolar, niños y niñas, desde categoría Alevín a Cadete, competían en los diferentes deportes de: Fútbol, Fútbol-7, Fútbol Sala, Voleibol y Baloncesto. Mas tarde comenzará la competición de Badminton.

Las Escuelas Deportivas abiertas para la temporada 1997/98 son Badminton, Baloncesto, Balonmano, Fútbol, Fútbol-7, Fútbol Sala y Voleibol.

El número de equipos inscritos en competición son:

- Alevín Masculino: 8 equipos.
- Alevín Femenino: 2 "
- Infantil Masculino: 5 "
- Infantil Femenino: 3 "
- Cadete Masculino: 5 "
- Cadete Femenino: 3 "

IV CONCENTRACION PROVINCIAL FUTBOL - 7 BENJAMIN DIPUTACION PROVINCIAL

ORGANIZA:
PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES
MIGUELTURRA

EQUIPOS PARTICIPANTES:

- | | |
|---------------|-------------|
| ALDEA DEL REY | PORZUNA |
| CIUDAD REAL | SOCUELLANOS |
| PUERTOLLANO | MALAGON |
| DAIMIEL | MIGUELTURRA |

8 DE DICIEMBRE DE 1997

Baloncesto contra la droga

(viene de la pág. 1)

ESTUDIANTES-TELEKOM ANKARA, con diversos regalos para los participantes; el día 19, en colaboración con la asociación de astronomía, se procedió a la observación con telescopio de la luna. Por otra parte, los días 26 y 27 de diciembre se desarrollarán las «II jornadas contra la droga», con diferentes actos entre los que destacan una conferencia a cargo del popular FERNANDO ROMAY, presidente de la Asociación de Deportistas contra la droga, y un partido de baloncesto entre los equipos C. B. ALUCAL y REAL MADRID C. F. (veteranos). Será el sábado 27 a las 18,30 horas.



Niños migueltureños en el Pabellón de Madrid.

PUBLICAMOS SUS FOTOS



Marcelino Gómez Yébenes nos entrega estas dos primeras fotos. Aquí lo vemos a lomos de un burro durante una juerga. Le acompaña su amigo Darío.



En esta le vemos junto a la quinta del 62. Tras salir de misa, fueron a pasar el día a San Isidro.



Manuel Rodrigo Gallego es el primero por la izquierda, de pie. Es del año 1936 y le acompañan Nicasio Donate y Ramón García.



En esta, mucho más reciente (mediados de los setenta) le vemos en la finca Villafrancia, en donde trabajó como mayoral.

RECUERDE:

SI ES AMANTE DE LAS FOTOS ANTIGUAS, ADQUIERA SU LIBRO «MIGUELTURRA, IMAGENES PARA EL RECUERDO», CON 300 FOTOGRAFIAS POR SOLO 1.000 PTAS.

AGRUPACION DE VOLUNTARIOS DE PROTECCION CIVIL



Desde la puesta en marcha de la Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil el pasado mes de febrero, los servicios realizados han sido diversos, consiguiendo cubrir un amplio número de actividades deportivas como campeonatos y trofeos de Badminton, Voleibol, Fútbol-Sala, el Cross Urbano celebrado en agosto, el I Trofeo Mountain bike "Villa de Miguelturra", el Maratón del día 26 de octubre, así como de carácter más festivo, como el Desfile de Carrozas, Murgas y Comparsas del Domingo de Piñata, se colaboró en facilitar el acceso a los enfermos e impedidos en la misa que se celebró para ellos en las fiestas del Cristo; en las fiestas del Barrio Oriente y en las de la Virgen de la Estrella, vigilando por la seguridad de los asistentes a actos como la fiesta de los minusválidos, toros, carrera de velocidad celebrada en el polígono industrial y algo que creemos de una gran importancia ha sido la caseta permanente con la que hemos contado en el recinto ferial, por lo que ha supuesto de trato directo con la gente, tanto en las ocasiones en que se ha tenido que auxiliar a alguna persona por caídas, lesiones, golpes, etc., como por el interés que han demostrado los que por allí pasaban no sólo a preguntarnos por nuestra función concreta en la caseta, horarios, etc., sino por la misión en general de la A.M.V. de Protección Civil.

Al margen de estas actividades, hemos trabajado en la formación y equipamiento de los voluntarios con cursillos y la compra del uniforme que poco a poco vamos consiguiendo, gracias a la partida con la que contamos de los Presupuestos Municipales y la colaboración de empresas y entidades que nos financian los gastos de material y ropa necesaria.

Desde estas líneas, queremos agradecer el esfuerzo realizado por nuestros colaboradores en pro de la Agrupación que es en definitiva en pro de los vecinos de Miguelturra a quienes va destinado el trabajo totalmente altruista, desinteresado y gratuito de los Voluntarios de Protección Civil.

A continuación detallamos las firmas colaboradoras y su donación:

- Metálicas Miguel 40 petos.
- Autotrak, S.A. 50 gorras.
- Doble C 50 camisetas.
- Caja Madrid 15.000 Ptas..
- Caja Castilla-La Mancha 50.000 Ptas..
- Bar Tragaluz 5.000 Ptas..
- Mundi Sport 5.000 Ptas..
- Mueble AUJE 2.000 Ptas..
- Muebles Fernández 5.000 Ptas..
- Bar Pretil 2.000 Ptas..
- Aguanel 2.000 Ptas..
- Bar 4 Ases 5.000 Ptas..
- Bar Cazador 3.000 Ptas..
- Calzados León 10.000 Ptas..
- Bar Seve 3.000 Ptas..
- Anónimo 5.000 Ptas..

CONTAMOS CONTIGO

Si vives en Miguelturra, tiene entre 18 y años, espíritu solidario y ganas de trabajar, ponte en contacto con la responsable de la Agrupación, María Teresa Segura, o con Rocio Casas, a través de los teléfonos 24 11 11, 24 11 12 o 24 03 51 y entrarás a formar parte de un grupo que crece continuamente, en el que prima la responsabilidad, el entusiasmo y la amistad.

NO LO PIENSES, ATREVETE.

Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil

PLENOS MUNICIPALES

SESION ORDINARIA 25/11/97

1º Conocimiento y aprobación del acta anterior.

La Corporación, por unanimidad, acordó aprobar el acta de sesión extraordinaria celebrada el día 29 de octubre.

2º Cambio titularidad vivienda situada en Urbanización El Terreno número 23.

Vista solicitud presentada por D^a Ana Medina Montaroso por la que solicita cambio de titularidad de la vivienda de Protección Oficial cuyo propietario actual es su cónyuge D. Luis Martín González, por unanimidad, se acordó aprobar dicho cambio.

3º Enajenación de Bienes Inmuebles entre las calles: Enrique Tierno Galván, Los Santos y Ordesa.

El Pleno del Ayuntamiento, por mayoría, con 8 votos a favor de los representantes de PSOE e IU y 4 votos en contra del PP, acordó aprobar el pliego de condiciones de venta de parcelas sito entre las calles mencionadas.

4º Propuesta solicitud estudio rehabilitación Ermita del Cristo.

Se aprobó por unanimidad solicitar a la Delegación Provincial de Educación y Cultura y la rehabilitación de la Ermita del Santísimo Cristo de la Misericordia y la financiación necesaria sean incluidos en la próxima Comisión Provincial de Patrimonio.

5º Propuesta inclusión en Red de Espacios Protegidos «Las Cañadas».

El Pleno del Ayuntamiento, por mayoría, con 8 votos a favor de los representantes de PSOE e IU y 4 votos en contra del PP acordó solicitar a la Consejería de Agricultura de la JCC Castilla-La Mancha realizar cuantas acciones sean necesarias para la inclusión en la Red de Espacios Protegidos el espacio natural conocido como «Las Cañadas» para mantener y conservar las especies silvestres de la fauna y flora de la citada zona.

6º Propuesta solicitud Punto Información Juvenil

La Corporación, por unanimidad, acordó solicitar a la

Consejería de Educación y Cultura de la JCC Castilla-La Mancha, subvención y colaboración suficientes para la puesta en marcha de un Punto de Información Juvenil, debidamente registrado e integrado en la Red Castellano Manchega de Información Juvenil.

7º Corrección Ordenanzas Fiscales

Se presentaron dos reclamaciones a la ordenanza fiscal por el precio público de suministro de agua potable al objeto de modificar la tarifa correspondiente. Dichas reclamaciones fueron desestimadas por los representantes de PSOE e IU; informando a los reclamantes, que se tendrán en cuenta para la elaboración de las ordenanzas del 98.

8º Propuesta Actualización Padrón Habitantes

Vista propuesta del Grupo Municipal Socialista por la que se solicitaba al Gobierno de España la inmediata puesta al día de los incrementos previstos a través de la participación de los Tributos del Estado para que este Ayuntamiento obtenga los derivados de la actualización del Padrón de Habitantes de fecha 1/5/97 con efectos retroactivos desde el 1/9/97, que podría suponer un incremento en los mismos para nuestro municipio de más de 18 millones.

Se aprueba por unanimidad.

9º Informes Delegaciones de Servicio

Previa autorización de la Presidencia, los Sres. Concejales delegados de los servicios de Transportes; Hacienda y Personal; Deportes; Consumo, Sanidad y Mujer; Cultura, Festejos, Medio Ambiente y Urbanismo, dieron cuenta al Pleno del Ayuntamiento de las actuaciones llevadas a cabo en sus respectivas concejalías.

10º Informes de Alcaldía

El Sr. Alcalde-Presidente, tras agradecer a los miembros del Equipo de Gobierno la labor realizada en los últimos meses, informó al Ayuntamiento en Pleno de diversas cuestiones.

11º Ruegos y Preguntas

Abierto el turno de ruegos y preguntas, se efectuaron diversas intervenciones, siendo contestadas posteriormente.

BREVES

LA PEÑA MADRIDISTA CELEBRA SU CENA ANIVERSARIO

El pasado sábado, 15 de noviembre, en un conocido restaurante de la localidad, tuvo lugar la cena aniversario de la Peña Churriga del Real Madrid en la que participaron socios y simpatizantes y que contó con la presencia de los presidentes de las peñas hermanas de Ciudad Real y Puertollano.

En esta ocasión se conmemoraba el cuarto aniversario de la Peña, brindándose también por los recientes éxitos de la Liga de Estrellas y la Supercopa de España.

El acto estuvo muy animado y concluyó con un baile social amenizado por la orquesta Javier Céspedes.

CAPOTE DE ORO ENTREGARA SUS PREMIOS ANUALES

El próximo viernes, 12 de diciembre, a las 20 horas tendrá lugar en la Casa de Cultura el tradicional acto de la entrega de los premios que la Peña Taurina concede a los triunfadores del programa de fiestas. Don Manuel López Camarena disertará sobre «el presente y futuro de las fiestas».

En esta ocasión el principal protagonismo lo tendrá RAFA CAMINO que ha sido, a juicio de la Peña, merecedor de los premios como triunfador de la feria y como mejor estocada. El mejor pullazo le servirá al picador JUAN CHARCO para recibir su correspondiente premio, siendo para ANTONIO SABIO el del mejor par de banderillas.

Durante el acto también se hará un homenaje al socio VICTORIANO MORA y se completará con la charla-coloquio en la que podrán participar el público asistente, que tiene entrada libre y gratuita.

Está prevista la presencia del diestro RAFAEL CAMINO, además del resto de premiados.

Particular alquiler trajes de carnaval
c/ Tercia, 11 - Tel. 240416
(Restituta Corral)

FECHA	Resultados ADV	
	MASCULINO	FEMENINO
02-11-97	A.D.V.: 0 - C.U.V.A.: 3	A.D.V.: 0 - C.U.V.A.: 3
09-11-97	C.V. ALCALA: 3 - A.D.V.: 2	C.V. ALCALA: 3 - A.D.V.: 0
16-11-97	A.D.V.: 3 - C.V. CUENCA: 0	A.D.V.: 3 - C.V. TOLEDO: 1

Los interesados pueden solicitar su plaza

CONCEDIDOS DOS NUEVOS CURSOS DE GARANTIA SOCIAL



Por cuarto año consecutivo, el área de Cultura ha visto aprobados por el Ministerio de Educación sus proyectos para el desarrollo de Garantía Social, destinados a jóvenes

de ambos sexos, con edades comprendidas entre los quince años y medio y los veintiuno, y que, estando en situación de desempleo, no tengan formación escolar superior a Graduado Escolar o FP1.

Las especialidades que se llevarán a cabo son las mismas que en el actual curso, es decir; JARDINERIA Y VIVEROS Y MANTENIMIENTO BASICO DE EDIFICIOS.

Recordar que los cursos tienen una duración de un año, dividido en dos fases de seis meses. En la primera, los jóvenes reciben formación teórica y práctica sobre la especialidad profesional seleccionada, además de formación básica de cultura general; mientras que en la segunda se alterna la formación con el trabajo, realizándose contratos de trabajo y aprendizaje para todos los alumnos, percibiendo por ello la remuneración correspondiente y que en concreto se centra alrededor de las treinta mil pesetas mensuales.

La jornada diaria durante ambas fases es de siete horas. Todo el material, equipamiento y ropa de trabajo necesarios también es aportada por la organización de los cursos.

Los objetivos principales que persiguen estos programas son: la integración en el mercado de trabajo de jóvenes sin conocimientos profesionales o la vuelta al sistema educativo reglado para la terminación de procesos formativos.

Todos aquellos jóvenes que cumplan los requisitos descritos anteriormente, podrán solicitar su reserva de plaza en la Casa de la Cultura (c/. Perlerines, 26 - Tfno. 24 10 90), desde este momento y hasta que se cubra el máximo de plazas ofertadas que es de 30.

Los cursos está previsto que comiencen a principios de 1998, por lo que ahora es el mejor momento para ampliar información y solicitar la preinscripción.